

CDU-Fraktion des Sächsischen Landtages
Bernhard-von-Lindenau-Platz 1 · 01067 Dresden

Vorsitzender der Union der Opferverbände
kommunistischer Gewaltherrschaft e.V.
Herrn Dieter Dombrowski MdL
Ruschestraße 103, Haus 1
10365 Berlin



Dresden, 13. März 2018
I/DS

Rückzahlungen von SED-Vermögen

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

Dieter Dombrowski

vielen Dank für Ihr Schreiben vom 18. Januar 2018, in dem Sie Ihren Standpunkt zur Verwendung der Rückzahlungen aus dem SED-Vermögen äußern.

Die CDU-Fraktion des Sächsischen Landtages unterstützt einen transparenten Einsatz von Rückzahlungen aus dem SED-Vermögen, welche dem Freistaat Sachsen in Aussicht gestellt werden.

Der Sächsische Landtag hat in der Plenarsitzung am 1. Februar 2018 unter TOP 7 einen gemeinsamen Antrag der Koalitionsfraktionen von CDU und SPD und der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen beschlossen, der die Belange der Opfer und die Verbesserung von Rehabilitationsansprüchen auf der Grundlage der SED-Unrechtsbereinigungsgesetze stärken soll. Unser Ziel ist es, auf Bundesebene für eine deutliche Verbesserung der Rechte der SED-Opfer zu sorgen und letztlich die finanzielle Entschädigung zu vereinfachen und damit zu verbessern.

Im Hinblick auf die in Ihrem Schreiben konkret vorgeschlagene Verwendung der Rückzahlungen in einen Fonds, muss ich zu bedenken geben, dass die Verwendung der Mittel nur im Rahmen der bestehenden Verwaltungsvereinbarung erfolgen kann. Eine bundesseitige Änderung ist bisher nicht bekannt.

Hinsichtlich des Verfahrens und der Mittelverwendung der zur erwartenden Auszahlung wird Näheres im Zuge der Haushaltsberatungen festzulegen sein.

Die parlamentarischen Verhandlungen zum Doppelhaushalt 2019/2020 sind für das 2. Halbjahr 2018 vorgesehen und werden voraussichtlich mit dem Beschluss im Dezemberplenium abgeschlossen sein.

Mit freundlichen Grüßen



Frank Kupfer MdL